

BAB VII PENUTUP

7.1 Simpulan

Variabel penelitian ini terdiri dari makroekonomi, *CSR disclosure*, risiko bisnis syariah, direksi perempuan, kinerja keuangan, dan nilai perusahaan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Berdasarkan rumusan masalah, telaah pustaka, hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Makroekonomi tidak berpengaruh terhadap direksi perempuan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Komariyah, 2021), yang menyatakan bahwa makroekonomi mempunyai hubungan dengan direksi perempuan. Semakin tinggi makroekonomi tidak berdampak signifikan terhadap direksi perempuan.
2. Makroekonomi tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Alfadli & Rjoub, 2020; Badullahewage, 2018; Egbunike & Okerekeoti, 2018; Hussain et al., 2021; Vieira et al., 2019), yang menyatakan bahwa makroekonomi mempunyai hubungan dengan kinerja keuangan. Semakin tinggi makroekonomi tidak berdampak signifikan terhadap kinerja keuangan.
3. Makroekonomi berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Camilleri et al., 2019; Chang & Rajput, 2018; Demir, 2019; Huy et al., 2020; Luwihono et al., 2021; Misra, 2018; Peiró, 2016), yang menyatakan bahwa makroekonomi mempunyai hubungan dengan nilai perusahaan. Semakin tinggi makroekonomi berdampak signifikan terhadap nilai perusahaan.
4. *CSR disclosure* tidak berpengaruh terhadap direksi perempuan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Boulouta, 2013; Cancela et al., 2020; Galbreath, 2018; Harjoto et al., 2015; Jain & Jamali, 2016), yang menyatakan bahwa *CSR disclosure* mempunyai hubungan dengan direksi perempuan. Semakin tinggi *CSR disclosure* tidak berdampak signifikan terhadap direksi perempuan.
5. *CSR disclosure* berpengaruh terhadap kinerja keuangan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini

sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Afifah & Syafruddin, 2021; Awaysheh et al., 2020; Busch & Friede, 2018; Galbreath, 2018; Gangi et al., 2018; Lin et al., 2019; Mahrani & Soewarno, 2018; Manokaran et al., 2018; Maqbool & Zameer, 2018; Platonova et al., 2018; Ramzan et al., 2021; Wang et al., 2020), yang menyatakan bahwa CSR *disclosure* mempunyai hubungan dengan kinerja keuangan. Semakin tinggi CSR *disclosure* berdampak signifikan terhadap kinerja keuangan.

6. CSR *disclosure* tidak berpengaruh terhadap nilai perusahaan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Alamsyah & Malanua, 2021; Borghesi et al., 2019; Galbreath, 2018; Kelley et al., 2019; Prasetya, 2018; Qiu et al., 2021), yang menyatakan bahwa CSR *disclosure* mempunyai hubungan dengan nilai perusahaan. Semakin tinggi CSR *disclosure* tidak berdampak signifikan nilai perusahaan.
7. Risiko bisnis syariah berpengaruh signifikan terhadap direksi perempuan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Belaounia et al., 2020; Bernile et al., 2018; Eckel & Grossman, 2008; Loukil & Yousfi, 2016; Meier-Pesti & Penz, 2008; Poletti-Hughes & Briano-Turrent, 2019), yang menyatakan bahwa risiko bisnis syariah mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap direksi perempuan. Semakin tinggi risiko bisnis syariah perusahaan maka berdampak pada direksi perempuan.
8. Risiko bisnis syariah berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Abbes, 2012; Erin et al., 2017; Florio & Leoni, 2017; Siswanto et al., 2022; Widagdo et al., 2020), yang menyatakan bahwa risiko bisnis syariah mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan. Semakin tinggi risiko bisnis syariah perusahaan maka berdampak pada kinerja keuangan.
9. Risiko bisnis syariah tidak berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Alamsyah & Malanua, 2021; Astuty, 2017; Ginting et al., 2020; Hariyanto & Juniarti, 2014; Saraswathi et al., 2016; Siswanto et al., 2022), yang menyatakan bahwa risiko bisnis syariah mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan. Semakin tinggi risiko bisnis syariah perusahaan maka tidak berdampak pada nilai perusahaan.

10. Direksi perempuan berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Abdullah et al., 2016; Ararat & Yurtoglu, 2021; Gyapong et al., 2016; Kim & Starks, 2016), yang menyatakan bahwa direksi perempuan mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan. Semakin tinggi rasio direksi perempuan perusahaan maka berdampak pada nilai perusahaan.
11. Kinerja keuangan berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan (Erzad & Erzad, 2017; Irwanti & Ratnadi, 2021; Lukman & Tanuwijaya, 2021; Salim & Firdaus, 2020; Sukesti et al., 2020; Widagdo et al., 2020b; Widyastuti, 2019), yang menyatakan bahwa kinerja keuangan mempunyai pengaruh yang positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan. Semakin tinggi kinerja keuangan perusahaan maka berdampak pada nilai perusahaan.

7.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diuraikan, maka beberapa hal yang dapat disarankan sebagai bahan pertimbangan bagi perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia dan bagi peneliti di masa akan datang, yaitu sebagai berikut :

1. Kepada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia yang menjadi objek penelitian untuk bisa meningkatkan nilai perusahaan, disarankan untuk (1) mengelola risiko bisnis dengan baik agar sinyal yang disampaikan kepada investor dapat diterima dengan baik (2) meningkatkan kinerja keuangan perusahaan dengan cara mengefisienkan tingkat *return on assets* (ROA) dan *return on equity* (ROE).
2. Hasil temuan di lapangan menunjukkan bahwa makroekonomi, risiko bisnis syariah, adanya direksi perempuan, dan kinerja keuangan yang baik pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia mempunyai pengaruh terhadap nilai perusahaan, sehingga variabel tersebut agar tetap dipertahankan atau ditingkatkan karena sudah dibuktikan dapat mempengaruhi nilai perusahaan.
3. Bagi peneliti yang akan datang disarankan meneliti tentang nilai perusahaan tidak hanya pada perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia, melainkan nilai perusahaan yang terdaftar di Jakarta Islamic Index Bursa Efek Indonesia dengan objek penelitian yang lebih luas dan jumlah sampel yang lebih variatif, dengan penggunaan variabel-variabel yang berbeda dengan penelitian ini. Penelitian selanjutnya disarankan untuk meneliti tentang

kebijakan dividen, ukuran perusahaan, dan profitabilitas dalam meningkatkan nilai perusahaan.